



GOBIERNO DE  
**MÉXICO**



Procuraduría  
de la Defensa  
del Contribuyente  
PRODECON • DEFENSOR • JURADO



# Síntesis *informativa* matutina

30 de agosto, 2023

# ÍNDICE

## NOTAS PRODECON

pág. 1

- [Acuerdo General número 005/2023 por el que se instituye el 01 de septiembre de cada año, como el Día Conmemorativo de la Persona Trabajadora de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente y se suspenden labores.](#)
- [Celebración del día del trabajador de la Prodecon](#)
- [¡Acércate!](#)  
[Aquí te decimos algunas de las causas por las que puedes interponer una #Queja en #PRODECON.](#)

## NOTAS FISCALES

pág. 1

- [¿Problemas fiscales? Cuida las obligaciones de tu negocio](#)
- [Iniciativa de reforma para aumentar la Prima Vacacional](#)
- [Septiembre, mes del testamento: ¿Qué impuestos se deben pagar?](#)
- [Que no te caiga el SAT: esta es la cantidad máxima de dinero que puedes transferir](#)
- [Beneficia Municipio a negocios chihuahuenses con el programa "SAT en el SARE"](#)

## SHCP

pág. 2

- [Comunicado No. 58](#)

## ADUANAS

**pág. 2**

- [Piden reforzar seguridad en autopistas que conectan a Puebla y Veracruz](#)

## DOF

**pág. 2**

- [Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.](#)
- [Tasas de interés interbancarias de equilibrio.](#)
- [Tasa de interés interbancaria de equilibrio de fondeo a un día hábil bancario.](#)

## ECONÓMICO

**pág. 3**

- [Domina manufactura en la estructura de la economía mexicana](#)
- [Nearshoring dará 'un empujón' al sector inmobiliario en México, estima Fitch Ratings](#)
- [Digitalización aumenta retos en el uso de dispositivos digitales y seguridad](#)
- [Campo Trión: Pemex y Woodside Energy producirán hasta 110 mil barriles en 2028](#)

## PRODECON



[Acuerdo General número 005/2023 por el que se instituye el 01 de septiembre de cada año, como el Día Conmemorativo de la Persona Trabajadora de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente y se suspenden labores.](#)



[Celebración del día del trabajador de la Prodecon](#)

Conmemorando 12 años de dedicación y compromiso, la Prodecon celebra su trayectoria en defensa de los derechos de los contribuyentes.



[¡Acércate!](#)  
[Aquí te decimos algunas de las causas por las que puedes interponer una #Queja en #PRODECON.](#)

## FISCALES



[¿Problemas fiscales? Cuida las obligaciones de tu negocio](#)

Muchos emprendedores pasan sus primeros años en la informalidad, ya sea por desconocimiento en el tema, por no querer asumir el gasto que implica o bien, porque la cantidad de trámites y procesos del sistema fiscal y tributario que suelen ser largos y tediosos; sin embargo, esto podría atraer diferentes problemáticas al momento de querer crecer o buscar una expansión.



[Iniciativa de reforma para aumentar la Prima Vacacional](#)

La diputada Lilia Caritina Olvera Coronel, del Partido Acción Nacional, propone una iniciativa que busca reformar el artículo 80 de la Ley Federal del Trabajo para aumentar la prima vacacional de los trabajadores al 50% de sus salarios durante las vacaciones.



[Septiembre, mes del testamento: ¿Qué impuestos se deben pagar?](#)

Un testamento es un documento en el que una persona manifiesta su última voluntad sobre el destino que tendrán sus bienes materiales una vez que fallezca. También surge la duda sobre los impuestos que se deben pagar cuando se elabora el documento ante un notario público.

## LA SILLA ROTAS

[Que no te caiga el SAT: esta es la cantidad máxima de dinero que puedes transferir](#)

Con la introducción del SPEI en México, los cuentahabientes de todo el país pueden hacer transferencias de dinero en tiempo real y ante ello existen dudas sobre qué puede detectar el SAT como los nombres de cada operación y la mayor de ellas es si hay una cantidad máxima a pasar entre líneas bancarias como ocurre con los depósitos en efectivo.



[Beneficia Municipio a negocios chihuahuenses con el programa "SAT en el SARE"](#)

El Gobierno Municipal que dirige el alcalde Marco Bonilla, por medio de la Dirección de Desarrollo Económico y Competitividad en conjunto con el Servicio de Administración Tributaria (SAT), llevaron a cabo el pasado 25 de agosto la jornada "SAT en el SARE más cerca de ti", para que emprendedores y empresas mantengan las licencias y permisos en regla.

## SHCP



[Comunicado No. 58](#)

Autoridades federales identifican un esquema de saqueo y defraudación por alrededor de 15 mil mdp.

## ADUANAS



[Piden reforzar seguridad en autopistas que conectan a Puebla y Veracruz](#)

La autopista México-Puebla que conecta con Veracruz, así como la que va a Tehuacán, son de las más peligrosas para los transportistas, ya que sufren asaltos en el traslado de mercancía, por lo que pidieron a las autoridades atender esta problemática.

## DOF

### Banco de México

[Tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.](#)

[Tasas de interés interbancarias de equilibrio.](#)

[Tasa de interés interbancaria de equilibrio de fondeo a un día hábil bancario.](#)

# ECONÓMICO

## **La Jornada**

### [Domina manufactura en la estructura de la economía mexicana](#)

Una quinta parte del valor generado por la economía mexicana cada año tiene su origen en la manufactura. Es la actividad que más participación tiene en el producto interno bruto (PIB), de acuerdo con la más reciente actualización de la estructura del aparato productivo del país, divulgada este martes por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).



### [Nearshoring dará 'un empujón' al sector inmobiliario en México, estima Fitch Ratings](#)

El fenómeno económico del nearshoring no solo beneficiará la entrada de inversión extranjera directa (IED) en México, sino también impulsará el crédito del sector inmobiliario comercial del país, consideró este martes la calificadora estadounidense Fitch Ratings.



### [Digitalización aumenta retos en el uso de dispositivos digitales y seguridad](#)

La digitalización trajo la promesa de generar avances en la inclusión financiera; sin embargo, persisten los desafíos para atraer a la población excluida, incluso algunos retos se han acrecentado como los relacionados con el uso de dispositivos digitales y la seguridad.



### [Campo Trión: Pemex y Woodside Energy producirán hasta 110 mil barriles en 2028](#)

Petróleos Mexicanos (Pemex) participará con la petrolera australiana Woodside Energy en el desarrollo del campo Trión en el estado de Tamaulipas, en la producción de hidrocarburos y de acuerdo con el plan de desarrollo, la producción a partir del 2028 se estima en máximo 110 mil barriles diarios.

# La Jornada

Señaló en su apertura con críticas por 500 mil millones

## Urdieron Calderón y Peña "privatización silenciosa" del Issste

El secretario de Salud, Juan Carlos Rodríguez Cordero, dijo que el gobierno federal está haciendo un "traspaso silencioso" de la salud pública a manos privadas.



# ejeCentral

Destapan cloaca de corrupción en ISSSTE

Los 80 mil millones de pesos que el gobierno federal destinó para el ISSSTE en 2014 se perdieron por corrupción.



# MILENIO

La oposición hierva: Alfaro tunde a Dante y Alito alborota al PRI

El gobernador de Veracruz, Javier Alfo, tumbó a Dante Delgado y alborotó al PRI.



# DIARIO DE MEXICO

Cae ISSSTE en anomalías por más de 103 mil mdp

El ISSSTE cayó en anomalías por más de 103 mil millones de pesos.



# CRÓNICA

Boleta circular

Distribución de libros de texto, aprobada en 30 de 32 entidades



# El Sol de México

Se trasladan escuelas de Puebla

La industria de cemento a la economía

Apagones afectan a 20 mil negocios



# EL FINANCIERO

Disminuye la pobreza laboral a su mínimo de 11 años

El salario mínimo se mantuvo constante por 11 años.



# INDEPENDIENTE

BEATRIZ RESQUEBRAJA AL FAM

El FAM se registra, verifica y obtiene \$200 MN.



# EL ECONOMISTA

Ajustan a la baja el PIB del II trimestre; registró crecimiento de 3.56% anual



# EL HERALDO DE MEXICO

SEÑALAN SAQUEO DE 88 MIL MDP EN EL ISSSTE

Señalan saqueo de 88 mil millones de pesos en el ISSSTE.



# 24 HORAS

Estrategia de abrazos desata más violencia

El día de los abrazos desata más violencia.



# Indigo

CONSEGUIR MEDICAMENTOS, POR CUALQUIER VÍA



# La Razón

Alfaro en diferendo con Dante: "No seré presa de burócratas de partido"

El gobernador de Veracruz, Javier Alfo, se enfrenta a Dante Delgado.



# REFORMA

Demandan a México por deuda de Azteca

Señalan deuda de Azteca con México.



# EL UNIVERSAL

PRI busca evitar elección del Frente en urnas; teme injerencia del gobierno

El PRI busca evitar la elección del Frente en urnas.



# EXCELSIOR

PRI es primero: Alito; no me presionar: Paredes

El PRI es primero en las elecciones.

